

**Einladung zum Vortrag von**  
**Dr. Dorothea Talaa**  
**Die frühmittelalterlichen**  
**Gräberfelder**  
**von Sigless und Mattersburg**



Abb. 1: Münzfund. Sigless.

**Am Donnerstag, 11.06.2015, 18:00 c.t.**

im HS 7 des Instituts für Urgeschichte und Historische Archäologie, Franz Klein Gasse 1, 1190 Wien.

Die beiden Gräberfelder erbrachten eine Reihe von Neuerkenntnissen in Hinblick auf das ausgehende 8. und die 1. Hälfte des 9. Jahrhunderts. Im Rahmen des Vortrags soll nicht nur auf neue Erkenntnisse in Bezug auf Datierungsfragen, sondern auch auf Besonderheiten im Grabbrauchtum und Fundmaterial eingegangen werden.



Abb. 2: Doppelbestattung. Mattersburg.



Abb. 3: Spathagrav. Sigless.

Die vollständige Dokumentation des Hügelgräberfeldes von Sigless und die in Gang befindliche Dokumentation des Flachgräberfeldes von Mattersburg können dabei nicht nur zur Lösung von Fragen beitragen, sondern zeigen auch weitere Problemstellungen auf, etwa die Frage nach dem Nebeneinander mehrerer unterschiedlicher Volksgruppen auf engstem Raum. Die Verhältnisse von Niederösterreich lassen sich dabei keineswegs eins zu eins auf das Burgenland übertragen.

Im Anschluss daran soll ein repräsentativer Ausschnitt des zahlreichen Fundmaterials „in natura“ gezeigt und diskutiert werden.

---

Im Anschluss laden wir zum Postkolloquium im Fischer Bräu. Auf zahlreiches Erscheinen freut sich das Team vom AK Mittelalter.